
                                                                        
 
 
 
Entrevista al  Ex candidato a senador PS 

20  Enero  2006, El Mostrador  
Jorge Arrate: 'Gesto de Bachelet con los comunistas es un acto de justicia' 

 

Ex ministro y embajador socialista manifestó que durante el cuarto gobierno de la 
Concertación se debe dar un diálogo real con el Partido Comunista y también con 
otros sectores de izquierda para fortalecer la democracia. También se mostró confiado 
en que la Presidenta electa nombrará a las personas más capaces para acompañarla 
en sus cuatro años de gestión. Contento aseguró estar el ex ministro del Trabajo, 
Jorge Arrate, por el gesto que tuvo la Presidenta electa, Michelle Bachelet, de recibir a 
la mesa directiva del Partido Comunista durante esta semana. A juicio del dirigente 
socialista, ex candidato a senador por la IV Región en las recientes elecciones 
parlamentarias, donde obtuvo un resultado muy por encima de lo esperado, ello es 
importante y refleja el agradecimiento de Bachelet hacia dicha colectividad, la que 
también apoyó a Patricio Aylwin y Ricardo Lagos para que resultaran electos. Para 
Arrate sería "indispensable" que haya un contacto más fluído con los comunistas y 
con todas las fuerzas de izquierda que apoyaron sin condiciones a la Concertación en 
esta segunda pasada. "Eso sería un acto de justicia", manifestó Arrate.  

-Yo considero que es un gran hecho democrático. Me aproximé al tema de género 
como una cosa democrática hace muchos años cuando estaba en el exilio y no 
formaba parte aún de las baterias de debate de la política chilena. "En ese sentido, 
a mi juicio esta elección es una cuestión de igualdad entre hombres y mujeres. 
Nadie es superior u otro es inferior por tener diferencias de sexo" sostuvo Arrate, 
quien agregó que ésta es una gran oportunidad cultural porque le abre a Chile otros 
caminos y posibilidades de desarrollo. "Incluso ese día de las elecciones me 
impresionó mucho ver a mujeres que se ponían la banda presidencial, pues ello da 
cuenta que se sienten muy representadas con Bachelet". "Creo que son cambios a 
nivel del imaginario colectivo. Nuestras hijas, nietas y en general las muchachas de 
hoy sin duda tienen un imaginario distinto al que tenían las mujeres hace un par 
de años, y éste se consolida al ver a una de ellas que podía ser Presidenta de la 
República".  

-¿Qué significa para usted que haya por primera vez en Chile una mujer 
Presidenta de la República? 

-La Presidenta electa ya ha planteado las características de su gestión, la que será 
paritaria, y por lo tanto este gran hecho democrático se va a reflejar por primera vez 
en la historia de Chile en los más altos cargos del gobierno. Ella lo dijo con mucha 
fuerza durante la campaña y lo repitió: su administración tendrá como centro la 
acción social. Así como los gobierno de Patricio Aylwin, Eduardo Frei y Ricardo 
Lagos tuvieron ejes importantes, en la gestión de Bachelet éste será lo social y ese 
es un desafío enorme porque, como sabemos, las desigualdades en Chile no sólo se 
refieren a la distribución del ingreso sino que en todos los ámbitos son enormes y 
vergonzosos.  

-¿Qué características tendría que tener este nuevo gobierno de la 
Concertación? 



-Yo espero que los partidos respeten la autonomía de Michelle en esta materia. 
Estoy seguro de que el Partido Socialista va a actuar de ese modo y que la 
colectividad tiene claro quiénes son sus militantes y qué capacidades tienen. Ahora 
se ve algo distinto a lo que pasó con el resto de los gobiernos de la Concertación, 
donde quedaba más en evidencia el cuoteo político, por lo menos en esta etapa de 
conformación del gabinete. Lo del cuoteo político sigue siendo una exageración 
propagandística. Los gobiernos de la Concertación son de coalición y éste también 
tiene la misma característica, sumándole por cierto a los independientes. Esto no es 
cuoteo sino que buscar equilibrios que efectivamente le den representatividad al 
gobierno, y dejemos en claro que los partidos no se están repartiendo de manera 
irracional los cargos públicos.  

-Respecto a la conformación del nuevo gabinete. ¿Qué opina del hermetismo 
de ella en esta materia y que los partidos se encuentren tan inquietos? 

Los comunistas y su relación con el gobierno de Bachelet  

-Me parece muy justa y positiva. El PC ha contribuido con sus votos a que la 
Concertación elija Presidentes de la República en tres oportunidades: cuando 
Aylwin fue electo, en la segunda vuelta del Presidente Ricardo Lagos y ahora con 
Bachelet. Creo que el gesto que ha hecho la Presidenta electa significa un 
reconocimiento no sólo por el apoyo de este sector sino que también por los hechos 
anteriores. Esto no es un problema político en primer lugar sino que de justicia. En 
definitiva, el gesto de Bachelet con los comunistas es un acto de justicia.  

-Bachelet se reunió con la directiva del Partido Comunistas. ¿Qué le parece la 
señal que ella está dando? 

-Y lo reitero: Necesitamos tener mayor contacto con este sector, eso quiere decir, 
fortalecer a las fuerzas de izquierda, pues ello es fundamental para la democracia. 
Pero también no sólo con este sector sino que con todos. Nos hemos acostumbrado 
durante 16 años en Chile a que como la derecha tiene los votos necesarios para 
aprobar proyectos en el Parlamento conversar siempre con ella, es decir, hay que 
sentarse con la derecha, almorzar con la derecha, consultar a la derecha... Tiende a 
ser algo normal. Y yo creo que lo que es normal es consultar a todos los sectores 
que son representativos, y en el caso del PC el hecho de que no esté en el Congreso 
no es responsabilidad de ellos sino del sistema electoral binominal, y por lo tanto 
establecer un diálogo fluido con ellos es establecer una situación de normalidad y 
terminar con la anormalidad que ha existido en todo este tiempo.  

-Usted en reiteradas ocasiones ha dicho que la Concertación debe iniciar un 
diálogo con el PC. ¿En este gobierno debería concretarse eso definitivamente? 
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